

Editorial

En primer lugar queremos agradecer a quienes nos acompañan en esta tarea desde hace tantos años: lectores, autores, a la Facultad de Psicología, colaboradores, Bases de datos, programadores, entre otros/as.

Estamos compartiendo con ustedes el número 50 de la Revista. Se presenta casualmente en el aniversario 20 de su existencia y también se da en el mismo período en que la Universidad Nacional de San Luis festeja su 50 aniversario.

Pero, al igual que en la Universidad, los números sólo referencian fechas y no es posible en estas pocas palabras mostrar todo lo que pasó en estos 20 años. Y también, siendo, honestos, sería poco interesante y quizás aburrido intentar una descripción que nunca sería ni acotada ni justa.

Hubo muchas palabras en tanto tiempo. Hubo ruido, ideas, propuestas, imágenes, encuentros y desencuentros en estos 20 años. La Revista nació en medio de una fuerte crisis política y económica en la Región y veinte años después otra crisis acompaña este aniversario.

Y eso es uno de los fundamentos históricos del contexto en el que surgió la idea de realizar esta publicación. Es decir, para que se que pudiera pensar, reflexionar, criticar, analizar, dialectizar, memorizar, entrecruzar, verbalizar, y hacer fácticos y contra fácticos, discursos, ideas, miradas sobre -y desde- la psicología política puesta en texto y no sólo contexto.

Y acá estamos, siguiendo un camino en que tratamos de no ser erráticos. Nos metimos de audaces y apostamos a una publicación en la web, cuando en el año 2003 sobre esta dimensión había aún muchas dudas y las publicaciones en papel reinaban. Incluso recuerdo que los primeros números los imprimíamos por desconfianza a la internet. Y es esta una buena ocasión para volver recordar al gran Ángel Rodríguez Kauth, amigo, formador, intelectual, que apoyó y fogueó el nacimiento de esta publicación. Incluso le puso el nombre.

Y este medio sirvió para llegar a lugares impensados y abarató costos que no había quién los soportara. Sin caer en lugares comunes, intentamos democratizar el conocimiento y aún no sabemos si lo logramos. No tenemos forma de constatarlo.

Nos han insistido en formar parte de plataformas en las que se debe pagar el precio de estar siempre demostrando que somos “intelectuales” –al estilo que ellos te moldean-, que somos racionales y que nos ajustamos a las exigencias académicas. Y nosotros creemos que la academia no siempre se ajusta a esa dimensión tan poco asequible llamada realidad. El capitalismo curricular huele mal y no nos interesa ser parte de él.

Por último queremos agradecer a Guillermo Fouce Fernández (Universidad Complutense de Madrid, España), Germán Cortez Millán (Universidad de Bucaramanga, Colombia), Donato Vallín Gonzales y Abraham Vallín Gutierrez (GRANA International, EEUU-México), Patricia Sorribas (Universidad Nacional de Córdoba y CONICET, Argentina), Hugo Klappenbach (Universidad Nacional de San Luis y CONICET), Jinfang Yang, Lupicinio Íñiguez-Rueda (Universidad Autónoma de Barcelona, España) y Jacqueline Espinoza-Ibacache (Pontificia Universidad Católica de Valparaíso, Chile), Félix Temporetti (Universidad Nacional de Rosario, Argentina), Vinicius Furlán (Universidad de San Pablo, Brasil), Mariano Yedro (Universidad Nacional de Río Cuarto, Argentina) y a Doménico Hur¹ (Universidad Federal de Goiás, Brasil), quienes han brindado aportes valiosos para este número aniversario.

Los saludamos con muchos agradecimientos y los esperamos en el próximo número!

Rodolfo Parisí

Director

Agosto de 2023

¹ Con Doménico Hur hemos trabajado arduamente en un Diccionario de Psicología Política Latinoamericana que está al salir editado en portugués y en español.